

Primer Seminario de Información Estadística Básica de Educación Superior

Con la asistencia de 36 representantes de universidades e institutos de enseñanza superior del país, se efectuó el “Primer Seminario de Información Estadística Básica de Educación Superior”, del 2 al 6 de junio, en el Centro de Convenciones de Oaxtepec, Morelos.

Auspiciado y coordinado por la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior (ANUIES) y la Dirección General de Planeación Educativa (DGPE), de la Secretaría de Educación Pública, el evento tuvo como objetivo central analizar la problemática de la información estadística básica, tanto a nivel de institución como a nivel nacional.

Participaron en los trabajos del Seminario los funcionarios responsables de la elaboración y manejo de estadísticas en las instituciones de educación superior.

Durante los trabajos se propició el intercambio de experiencias, a través de la discusión y participación creativa de los asistentes.

Los objetivos del Seminario fueron:

- Definir la situación actual de las Oficinas de Información Estadística.
- Sentar las bases para la definición de una estructura básica de datos estadísticos.
- Generar ideas para la organización de un sistema nacional de información estadística para la educación superior.
- Crear los medios necesarios para lograr una comunicación interinstitucional.

El Seminario se desarrolló básicamente en cuatro etapas:

1a Análisis de la situación actual de las Oficinas de Información Estadística en las instituciones de educación superior.

2a Metodología para la determinación de necesidades de información estadística.

3a Análisis de la organización y funcionamiento de una oficina de información estadística en una universidad estatal.

4a Análisis introductorio de un sistema de información integral para la educación superior.

Después de las discusiones que originaron los temas de las etapas enumeradas, se llegó a las siguientes conclusiones y recomendaciones:

- Realizar un diagnóstico de las necesidades de información.
- Establecer normas a nivel nacional para la estandarización de la información.
- Creación de un sistema nacional de información para la educación superior que permita el intercambio recíproco de información entre el organismo recolector de información, las instituciones de educación superior y las dependencias oficiales que requieran de sus servicios.
- Propiciar una mayor participación de las oficinas de información estadística en la toma de decisiones, sobre todo en las de nivel estratégico.
- Promover la comunicación entre las instituciones de educación superior para intercambiar experiencias en cuanto a los procesos de recolección, procesamiento, archivo y difusión de la información; así como de los trabajos que implementan con esta información las distintas instituciones.
- Estandarizar el diseño de las boletas de las secretarías de Industria y Comercio y de Educación Pública, así como de la ANUIES.

- Capacitar adecuadamente al personal encargado de las estadísticas en las instituciones, y
- Realizar seminarios regionales de información estadística.

Para operacionalizar las conclusiones obtenidas se nombró una comisión integrada por siete delegados regionales que empezará a trabajar en la definición de una estructura básica de datos estadísticos, mediante un diagnóstico de necesidades de información, así como en la planeación de un sistema nacional de información estadística para la educación superior.

Se elaboró también un directorio de participantes para propiciar el intercambio de experiencias y facilitar por este medio la consecución de las conclusiones y recomendaciones del seminario.

La planeación y organización de este Seminario estuvo a cargo del Grupo de Educación Superior de la Subdirección de Programación, dependiente de la Dirección General de Planeación Educativa, con la colaboración del Departamento de Información Estadística de la misma dependencia.

El grupo coordinador del seminario se asesoró previamente por los expertos Roberto Loya, Enrique Galindo y Alejandro Phelts.

El evento fue clausurado por el subdirector de Programación de la Dirección de Planeación Educativa, licenciado René González Cantú, y por el ingeniero Carlos Gómez Figueroa, Coordinador General del Programa de Formación de Profesores de la ANUIES, quien ofreció todo tipo de colaboración para el logro de los propósitos y conclusiones a que llegaron los participantes.